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令和４年度第１回千葉市稲毛区公民館運営審議会 議事録 

 

１ 日 時 令和４年７月１４日（木） 午後２時～午後３時１５分 

 

２ 場 所 小中台公民館（講堂） 

 

３ 出 席 稲毛区公民館運営審議会委員（１１名） 

       草壁 陽子委員、小林 巧委員、  鈴木 將夫委員、川島 義美委員 

       堀谷 陽子委員、前島 正明委員、 中村 幹雄委員、岡山 尚美委員 

荒川 利重委員、井上 美穂子委員、地曵 克浩委員 

（欠席）溜 昭代委員、石津谷 美佳委員、栗田 謙正委員 

      事務局（１４名) 

       生涯学習振興課 内海課長、積田主査、寺村主任主事 

公民館管理室 齋藤室長補佐 

小中台公民館 金谷館長、藤代副館長、積田主任主事 

       黒砂公民館  中島館長、轟公民館  秋田館長、稲毛公民館 西澤館長 

千草台公民館 今関館長、草野公民館 垣地館長、山王公民館 佐藤館長 

都賀公民館  天野館長 

（欠席）緑が丘公民館 小林館長    

傍聴人 あり 

 

４ 議 題 

（１） 報告事項 

ア 令和３年度公民館利用状況について 

イ 令和３年度公民館事業報告について 

 

（２） 協議事項 

ア 令和５年度公民館事業計画について 

 

５ 議事概要 

（１）報告事項 

ア 令和３年度公民館利用状況について事務局より報告した。 

イ 令和３年度公民館事業報告について事務局より報告した。 

（２） 協議事項 

ア 令和５年度公民館事業計画について委員より意見を伺った。 
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６ 会議経過 

・開会 

・生涯学習振興課長挨拶 

 ・委嘱状の交付 

 ・委員・職員紹介 

   名簿に基づき紹介をした。 

 ・委員長、副委員長選出 

   委員長については、川島委員より井上委員の推薦があり他の委員も賛同し、井上委 

  員の委員長承諾を得て、選出された。 

   副委員長については、井上委員長より前島委員の推薦があり他の委員も賛同し、前島 

  委員の副委員長承諾を得て、選出された。 

 ・議題 

 

（１）報告事項 

ア 令和３年度公民館利用状況について 

会議資料に基づいて稲毛区全体の利用状況について説明した。また、稲毛区公民

館図書室の整備状況及び貸し出し状況について説明した。 

  

井上委員長  ただいま金谷館長より、利用状況について説明があった。ご質問ご意見が

あればお伺いしたい。 

 

前島副委員長 草野にある小学校の図書室を伺った事があり、蔵書が充実して生徒が多

く利用しているようである。公民館も地域に貢献できるように図書室の

充実に努めて欲しい。 

 

金谷館長   図書室を併設している公民館５館で蔵書数自体は減少しているが、古い 

       蔵書を除籍している為であり新規に購入をして入れ替えを行っている。 

今後は近隣小学校とも連携を図り、地域に貢献できるように努めたい。 

 

 川島委員   図書室が無い館が４館あるが、小中台は近くに稲毛図書館があるから別 

として他の館長はどのように考えているのか。 

  

 中島館長   黒砂公民館では移動図書館が月２回あるので地域対応は出来ていると考

えている。 

 

 秋田館長   小・中学校が充実しており、図書室の問い合わせは特にない。 
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 西澤館長   残念ではあるが、地域より画集などを寄付して頂いており、それらを置き

閲覧してもらっている。 

 

 金谷館長   小中公民館でも来館者に本に親しんでもらうように絵本、郷土史などを

置いている。 

 

 前島副委員長 文化祭を開催する場合、クラブ連協等の会員が高齢化しており、健康面に 

心配がある。開催するにあたり、準備等で備品等の移動に負担が大きいこ 

とや会員の意欲を高める工夫が必要であり、知恵を出すことが必要であ 

る。 

 

川島委員   移動図書館について教えて欲しい。 

 

中島館長   月に２回、中央図書館より本をのせたマイクロバスが巡回し、本の貸し出 

       しや予約を行っている。 

 

 イ 令和３年度事業報告について 

会議資料に基づいて各館長より説明した。 

 

（２）協議事項 

  ア 令和５年度公民館事業計画について 

井上委員長  委員のみなさまの周りの問題、課題を踏まえ、公民館でこんな講座を実 

施したらよいのではないか、また今後こういったことに取り組んでいっ 

たらよいのではないかなどのご意見やご提案、またはご質問でも結構な 

ので、忌憚のないご意見を頂きたい。 

        

前島副委員長 南極に赴任していた経験談を小学校で講演したことがある。このような 

実体験に基づいた企画も良いと思う。 

 

中村委員   スマートフォンの講座は今の時代に必要である。今後も続けてほしい。 

文化祭を展示だけでも行ってほしい。開催について市としてはどの様に 

考えているのか。 

 

 内海課長   文化祭については、制限等を緩和しており、市としては規制をかけてい 

ないので、コロナ対策を万全にして開催してほしい。今後も国の指針に則 
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り感染対策を徹底していくが、新たな指針が示されたらお知らせする。 

 

岡山委員   スマートフォンや歴史講座等市民ニーズを把握して実施しているので、

今後も継続してほしい。また、公民館の掲示物が工夫され充実している。 

 

地曵委員   大人から子どもまでの事業が展開されている。学校ではコロナの影響で 

講師等を招くことを控えている。地域で様々な体験や友達との関りがで 

きる事業をお願いしたい。 

         

 堀谷委員   今後も歴史等住民の興味関心が高く、人気がある事業を実施して欲しい。 

先ほどの黒砂公民館事業のイオン移動販売車について教えて欲しい。 

 

 中島館長   イオンの移動販売車が月曜日と金曜日に３０分程度来る。黒砂地区では

スーパーがなく、自治会より依頼して実現した。公民館としては駐車場を

使用するにあたり、所有者である市に許可を取る手続きを行っている。 

 

鈴木委員   Zoomを活用した会議を行ったことがあるが、今の社会状況を考えると 

Zoomができる知識が必要であるので、Zoomを学べる講座を今後も開催 

して欲しい。 

 

草壁委員   クリスマスコンサート等地域と連携できる事業は大切である。今後も地 

域と連携を図り計画して欲しい。 

 

井上委員長  他に意見が無いようでしたら、以上で議事は終了する。 

 

閉会 

 

 


